



令和6年度 妙円寺小学校だより

たえ きずな*
妙なる絆 2月*

児童数454人

職員40人

TEL273-1822

令和7年2月26日発行

卒業曲「旅立ちの日に」

校長 有村 恵

この時期になると、校庭の木々を見ながら、「梅一輪 一輪ほどの 暖かさ」という句を思い出します。

この俳句は、松尾芭蕉の弟子である服部嵐雪が詠んだ句です。服部嵐雪の作風は、柔和な温雅さが特徴的で、師匠である松尾芭蕉もその才能を高く評価したそうです。

学校では、音楽室や6年教室から、卒業式の時に歌う「旅立ちの日に」の歌が聞こえるようになってきました。何度聞いても感動的な曲です。さて、この歌はどのようにしてできたのでしょうか。

埼玉県にある影森中学校に、当時、小嶋登校長と音楽の坂本浩美先生という2人の先生が赴任してきました。当時の影森中学校は学校のまとまりが感じられない学校でした。そんな中学校を変えたいと思った小嶋校長は「歌で何とか生徒たち、そして学校を変えたい。」と考えました。しかし、当時の影森中学校は、集会の場でも生徒たちの半分程度しか歌わない状態でした。そこで、小嶋校長は、さっそく次のように言いました。「今日から歌声の響く学校を目指そう。」と。さらに、音楽の坂本先生も生徒たちに合唱のすばらしさを伝えたいと思っていました。その日から、全校で合唱に取り組む教育が始まったそうです。当時を振り返って坂本先生はこう言っています。「私は、はじめは泣きながら生徒に向かい合ったこともありましたが、歌うことが恥ずかしいという生徒の気持ちを、歌うことって気持ちいいというポジティブな意識に変化させることは簡単ではありませんでした。生徒何十人分ものパワーがありました。しかし、熱意の甲斐あって半年ほどたつと、生徒たちの歌声が次第に大きく校舎に響き渡るようになってきました。生徒たちの合唱に対する姿勢が変わったのです。」と。

歌声の響く学校を目標にしてから3年が経ちました。坂本先生は「素晴らしい歌声が響き渡るようになったのは、何より生徒たちが頑張ってくれたからだ。そんな生徒たちに何か記念になるプレゼントがしたい。」と考えるようになりました。そこで、坂本先生は、小嶋校長に作詞をお願いしたのです。その時小嶋校長からは「私にはそんなセンスはない。」と断られましたが、翌日、坂本先生の机に書き上げられた詞が置いてありました。坂本先生は音楽室へ行き、15分後にメロディーが出来上がりました。まさに卒業式前の2月下旬のことでした。これが実は「旅立ちの日に」なのです。

この「旅立ちの日に」を、当時の影森中学校の先生たちは練習を重ね、3年生を送る会の当日にサプライズでこの歌を歌ったのです。3年生からは、鼻をすする音が聞こえてきたそうです。

このように、この歌は影森中学校で先生方から卒業生へ向けて歌うためのものでしたが、その後も生徒たちに歌い継がれ、周りの小中学校でも歌われるようになりました。そして、歌は音楽雑誌に掲載され、プロの編曲(松井孝夫)を得て、CDが発売され、全国にも広がりました。2007年「SMAP」がCMで歌い、改めてこの曲の良さが注目を集めました。2011年1月に小嶋校長は、残念ながらこの世を去りましたが、この曲に込められた想いはずっと歌い継がれていくことと思います。

2/4 感謝集会

私たちの学校生活を支えてくださる方々に感謝の気持ちを伝える集会を開きました。交通安全指導員、青パト隊、読み聞かせグループの方々に来ていただき、話を聞いたりありがたい歌や手紙を送ったりしました。感謝の気持ちをいつも忘れず、これからも自分の目標に向かって頑張っていきます。



2/7 新1年生一日入学・入学説明会

令和7年度新入生と保護者が本校を訪れました。保護者が説明を受けている間、子供たちは1年生の教室に入り、先生の質問に元気よく応えたり、在校生からのプレゼントを受けとったりしました。みんな元気いっぱいでした。今から入学式が楽しみです。



2/19・2/20 授業参観・学級PTA

本年度最後の授業参観・学級PTAでした。授業参観はたくさんの保護者で賑わいました。保護者参加型の授業も多く設定され、子供たちもいつも以上に張り切って学習に取り組んでいました。学級PTAでは一年のまとめと来年度の見通しについて話し合われました。令和6年度もあと1か月となりました。最後までよろしくお願いします。



2/15サイエンスクラブ



本年度最後のサイエンスクラブは、バス見学ツアーでした。いちき串木野市の「ちかび展示館(串木野国家石油備蓄基地)」と「薩摩藩英国留学生記念館」の2か所を見学しました。現代の技術の素晴らしさと昔の薩摩の若者の心意気を学ぶことができました。来年度の活動も楽しみです。

2/7 国際交流学習6年



韓国出身のアルム先生をお招きしたキャリア学習でした。アルム先生の経験を伺いながら、将来の進路に向けてできることは何か考える機会となりました。

3月行事



☆6日(木)～14日(金)臨時校時5時間授業
☆17日(月)～21日(金)臨時校時

2日(日)	器楽部「春よこい」コンサート	14日(金)	卒業式予行
4日(火)	学校運営協議会 ALT1・2年	18日(火)	ALT5年
5日(水)	委員会活動(4年生参加)	19日(水)	ALT3年
7日(金)	卒業式合同練習	20日(木)	🇯🇵 春分の日
8日(土)	土曜授業※2～5年縄跳び発表会	21日(金)	ALT4年 卒業式準備
12日(水)	伊集院北中学校卒業式	24日(月)	第41回卒業式
		25日(火)	修了式 離任式

卒業
おめでとう